

学校だより「強い子」 第7号

家庭数

校長 吉田 健太

◎秋の行事のふりかえり◎

前回の学校だより「強い子」は10月17日に発行しました。それから1か月。さまざまなことがありました、おおむね順調に秋のさまざまな行事を終えることができ、充実の秋となりました。

●「全校遠足」 絶好の遠足日和。すがすがしい秋晴れ。---と言えなくもなかったですが、あまりの晴天に夏の名残を感じました。たてわり班での活動です。上級生たちがしっかりと自覚をもって下級生をリードしている姿が印象的でした。みんなでなかよくお弁当をいただいているようすがとても平和でほのぼのしていました。=10/20

●「学習発表会」 たくさんの保護者の皆さんにご来校いただけたこと、たくさんの温かな眼差しと拍手をいただけたことに感謝しています。子どもたちは大いに励まされたことだと思います。=11/5

- ・1年生～「大きなかぶ（劇）」---とても頑張ってセリフを覚えていました。大きな声でセリフを言いました。みんなの力を合わせて大きなかぶが抜けて大きな拍手です。
- ・2年生～「心ひとつに（合唱・合奏）」---1人1人の歌も楽器演奏もとても上手でした。息がよく合い、みんなの音がそろっていて合唱・合奏が楽しそうでした。まさに心ひとつでした。
- ・3年生～「おかしパーティー（劇・合唱・合奏・映像）」---劇だけではなく歌も演奏もスライド上映まで。さまざまな表現に挑戦していて拍手です。3年生らしい元気いっぱいの劇でした。
- ・4年生～「大阪にはうまいものがいっぱいあるんやで（学習発表=プレゼンテーション）」---国語と総合の時間に自分たちで調べてまとめた大阪の「うまいもの」を楽しくわかりやすく紹介してくれました。あー食べたいなと思う紹介ばかりでした。
- ・5年生～「DANCE☆DANCE☆DANCE」---迫力とキレのあるダンス。きっとたくさんの練習を重ねたことでしょう。自分たちでフォーメーションや振り付けを考えたことにも拍手です。会場に手拍子が鳴り響き舞台と客席が一体になっていました。
- ・6年生～「君こそSTARだ！（劇・プレゼンテーション・合奏・ボディパーカッション・映像表現）」たくさんの表現にチャレンジしていてそれぞれが高いレベルの仕上がり。さすが6年生です。素敵なお大人になる。雲を抜けると青い空がひろがっている。苦労を乗り越えればすばらしい世界が待っています。素晴らしいメッセージをみんなに伝えてくれました。

●「音楽鑑賞会」 学習発表会からつづく文化的な行事です。トランペット2本・ホルン・トロンボーン・チューバの5本の金管楽器とドラムス、歌で編成されたプラスバンドです。さすがプロの音色はちがう。みんなのよく知っている曲を迫力ある演奏できかせてくれました。=11/7

●「6年生社会見学（ピースおおさか&大阪歴史博物館）」 社会と総合の時間で学習したことを、校外の施設見学でさらに深めました。平和学習と歴史学習です。戦争のさまざまな展示物は正直言って怖いなと感じました。惨状を繰り返さないために、この不安定な世界情勢のなか将来の自分には何ができるか。それぞれに自分の考えを育ててくれたことだと思います。=11/10

☺授業研究活動について☺

この秋は1学期から継続する授業研究活動をさらに推し進めています。先日11/15の3年生の研究授業で全学年の研究授業が終わりました。今後はそのまとめの活動につなげ、1月に「西淀川区の小学校教育研究会」という場で2校の発表校の1つとして発表することを予定しています。

姫島小学校の研究テーマは子どもたちの「書いて伝える力」を育てる授業ですが、それだけにとどまらず、大阪市全体で取り組みを進めている「主体的・対話的で深い学び」を実現する授業のあり方や、ICTを有効に活用した授業のあり方をあわせて研究・研修・推進しています。

こんな風に書くと、何やら難しくてよくわからないとお叱りを受けそうですが、理屈はともかく、子どもたちにとって毎日の授業が、「わかる」「楽しい」「将来に役立つ」と感じができるようなものであるように、教員が力をあわせて日々の授業改善に取り組んでいます。いつの時代も教員の大きな喜びは、自分の授業で子どもたちが生き生きと学んでいると感じることですし、それは保護者の皆さんにとっても大きな安心感につながるにちがいないと考えます。結果としてさまざまな学力テストの数値が向上してほしいとは思いますが、何よりも授業の場で子どもたちの「わかる」「楽しい」「将来に役立つ」という言葉や表情を1つでもたくさん生み出したいとあらためて願う今日この頃です。

学校に求められることが多岐にわたり複雑化する大きな流れの中にいます。だからこそ、学校にとつてもっとも基本的かつ大切なことは日々の授業の充実だという原点を見失わないようにしたいと考えています。

☺そして冬の訪れ～2学期末までに予定されている行事☺

早いもので2学期は残り1か月あまりとなりました。新型コロナの第8波が、過去最大の波とかインフルエンザとの同時流行とか言われ始めています。令和元年度3学期から始まったコロナ禍。令和2年度・令和3年度と本校も大きな打撃を受けながら強い制限・制約のもと苦しい教育活動を進めてきました。今年度は「通常に近い教育活動の継続」という方針のもと、感染症対策上の制限や制約をしなければならない部分は残るもの、ほぼ通常に近いかたちで授業と行事を実施することができてここまできました。さて、これから冬にかけてどうなるのか。心配ばかりしていても仕方がないので、できることを1つずつ確実に重ねながら、少しでも教育活動が充実するように、毎日をすごしていきたいと思います。保護者の皆さまの変わらぬご理解とご協力をよろしくお願いします。

●11/17（木）新1年生の就学時健康診断 このため全学年が給食終了後に清掃・終わりの会・13:30下校となります。いきいきに接続します。

●11/22（火）西淀川区人権実践交流会 教員の研修会です。このため全学年の下校を5限終了後 14:30すぎとさせていただきます。いきいきに接続します。

●11/25（金）小中交流会 西淀中の主催行事で、校区3小学校の6年生が西淀中で授業・部活動を体験します。

●11/29（火）クリーンアップ作戦 3年生が地域の方にご協力いただき、地域清掃活動に取り組みます。

●12/6（火）7（水）大阪市小学校学力経年調査 毎年行っている学力調査です。すべての大阪市立小学校3年生から6年生が参加し、学力状況を経年的に調べます。

●12/8（木）5年生社会見学 午前中に国立国際美術館に行きます。給食はあります。

●12/12（月）3年生社会見学 2限から4限で消防署に社会見学に行きます。給食はあります。

●12/20（火）6年生卒業遠足 「キッザニア甲子園」で充実した体験活動をおこないます。

●12/21（水）4年生社会見学 大阪市立科学館に社会見学に行きます。お弁当の準備をお願いします。

☆12/13（火）から12/16（金）は学期末個人懇談会です。よろしくお願いします。